

Da Instituto estímulos sólo a 3 de 10 propuestas

# Pega tijera en IECM a proyectos nuevos

Obliga el recorte presupuestal otorgar menos recursos a planes vecinales

ALEJANDRO LEÓN

Debido a que presenta falta de presupuesto, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sólo dio estímulos económicos a tres vecinos ganadores de proyectos novedosos del Presupuesto Participativo 2023-2024.

En años anteriores, el Instituto acostumbraba dar 25 mil pesos de premio a habitantes de las 16 alcaldías por propuestas destacadas.

Sin embargo, ayer entregó 20 mil pesos, por cada uno, a tres de 10 vecinos que fueron reconocidos por postular proyectos auténticos.

La distinción la llevó a cabo el organismo electoral en la Sala 7 de la Cineteca Nacional.

“No tenemos el presupuesto para poder dar esta ocasión el reconocimiento económico, entonces, no nos va a alcanzar para poder reconocer todos los proyectos de este año.

“Normalmente, dábamos uno (estímulo económico) por cada Alcaldía, pero, con el tema de las repercusiones presupuestales, no logramos ahorita premiar a los 16, nada más fueron 10 reconocimientos (...) nada más vamos a poder tener suficiencia presupuestal para los primeros tres lugares”, dijo a REFORMA el

**Mauricio Huesca,**  
consejero electoral

“No tenemos el presupuesto para poder dar esta ocasión el reconocimiento económico, entonces, no nos va a alcanzar para poder reconocer todos los proyectos de este año”.

consejero Mauricio Huesca.

Los proyectos ganadores cumplieron requisitos como ser innovadores, replicables, sostenibles, equitativos, incluyentes, sustentables y que aporten a la cohesión social.

Tres de las iniciativas vecinales son de la Alcaldía Coyoacán, dos de Iztapalapa, dos de Miguel Hidalgo, uno de Benito Juárez, uno de Álvaro Obregón y uno de Cuajimalpa.

Entre los planes ciudadanos reconocidos como novedosos se encuentran la construcción de un parque sustentable en la Colonia Leyes de Reforma, en la Alcaldía Iztapalapa, el cual incluye una cisterna para almacenar el agua de lluvia.

Otro es el cultivo de flora nativa que atraiga a especies polinizadoras, el cual debe implementarse en la plaza del Barrio La Concepción, en Coyoacán.



La premiación de proyectos innovadores del Presupuesto Participativo se realizó ayer en la Cineteca Nacional.



Sólo se dieron tres estímulos de 20 mil pesos para los tres primeros lugares; antes se daban 25 mil a 16 ganadores.

En la Alcaldía Cuajimalpa, el proyecto reconocido busca dar seguimiento a la colocación de lámparas solares en el Deportivo Lomas de Chamizal.

El consejero Huesca dijo esperar que la falta de entrega del estímulo económico a la totalidad de los ganadores, no repercuta en el ánimo de los vecinos para que continúen presentando proyectos de Presupuesto Participativo.

“Como es una cuestión que no está regulada en ley, si no es un estímulo el que nosotros damos como institución para generar la participación de proyectos innovadores en la ciudadanía.

“Porque el hecho de tener un reconocimiento por el propio Instituto, aunque no sea económico, genera alicientes para que puedan seguir presentando este tipo de proyectos”, apuntó.